

Ecole Maternelle Les Hauts de Saint Nicolas
Rue Pasteur
95130 Le Plessis-Bouchard

PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE LES HAUTS DE SAINT NICOLAS DU MARDI 15 OCTOBRE 2024

Le conseil d'école s'est réuni le 15/10/2024 à 18h00 à l'école.

Etaient présents :

Les enseignants : Mesdames DERVEAUX, JACQUIAU, TAPINOY

AIPE : Mesdames PIRES TEIXEIRA, REIS, BAZILLE et DA CUNHA

La mairie : le Maire Monsieur Lambert-Motte, Madame Nespoulous Conseillère déléguée, Monsieur WYNTEIN service Pôle éducation

Sont excusés : Madame Dulimon, Inspectrice de l'Education Nationale et Monsieur CHEA, D.D.E.N

Installation du Conseil d'école 2024/2025

- Présentation des membres : nouvelle enseignante (Madame JACQUIAU) et DDEN, Monsieur Christian CHEA affecté auprès de notre école, parents élus, membres de la municipalité.

- Modalités d'organisation

Le Conseil d'Ecole est constitué pour une année mais siège jusqu'à l'intervention du renouvellement de ses membres en début d'année scolaire prochaine.

Il se réunit au moins une fois par trimestre : nous avons fixé le deuxième Conseil d'Ecole le mardi 19/03/25 et le troisième le mardi 11/06/25.

- Attributions du conseil d'école :

Le Directeur fixe l'ordre du jour qu'il communique aux Représentants des parents d'élèves 8 jours avant le Conseil d'Ecole. Les parents ont la possibilité d'envoyer des questions avant l'établissement de l'ordre du jour qui peuvent être traitées ou non durant le Conseil.

Le Conseil d'Ecole réunit les représentants des parents d'élèves qui expriment la voix de tous les parents et qui ne siègent pas en tant que parent de leur enfant.

Il donne son avis sur les principales questions de la vie scolaire et aborde les questions collectives et non les situations individuelles d'enseignant, d'Atsem ou d'élève.

Le Conseil d'Ecole vote le projet d'école et le règlement intérieur.

1 - Les effectifs 2024/2025. Structure de l'école. Nomination des professeurs des écoles.

A ce jour, l'effectif est à 84 élèves répartis sur 4 classes.

| | |
|----------------------|----|
| Nombre d'élève en PS | 34 |
| Nombre d'élève en MS | 27 |
| Nombre d'élève en GS | 23 |
| Nombre d'élève total | 84 |

| | |
|-------------|----|
| PS | 20 |
| PSMS (5/15) | 20 |
| MSG1 (6/16) | 22 |
| MSG2 (14/8) | 22 |

La classe de PS est assurée par Madame Nawale Mir et Madame Zengoula Benaygoub pour l'instant le jeudi. Nous attendons de savoir si la personne nommée pour la décharge de direction revient après les vacances de la Toussaint. L'Atsem est Madame Karine Evraud.

La classe de PSMS est assurée par Madame Tapinoy. L'Atsem est Madame Florence Hervé. Mme Tapinoy est à titre provisoire pour cette année.

La classe de MSG1 est assurée par Madame Derveaux. L'Atsem est Madame Salamata Gahila Diao (à temps partiel : de 7h45 à 13h45). Demande de passer de 8h00 à 14h00 à la rentrée prochaine.

La classe MSG2 est assurée par Madame Jacquiau. L'Atsem est Madame Cindy Legrand. Mme Jacquiau est nommée à titre définitif sur l'école.

Il y a eu 1 départ depuis la rentrée (en PSMS).

2 - Vote des représentants de parents d'élèves.

Les élections ont eu lieu le vendredi 11 octobre exclusivement par correspondance. Le taux de participation des familles cette année s'élève à 70,32%.

Votants : 109

Bulletins blancs : 17

Tout s'est bien passé. L'association de parents d'élèves AIPE représente les parents d'élèves.

Parents élus titulaires : Madame Pires Teixeira (maman de Livia en MSGS2), Madame Reis (maman de Mia en MSGS1), Madame Ratouit (maman d'Eden en MSGS1), Madame Bazile Gaëlle (maman de Johan en MSGS1).

Parents élus suppléantes : Madame Cun (maman de Maddy en MSGS2 et Romy en PS), Madame Silva (maman de Carolina en PSMS), Madame Medjkane (maman de Faysal en MSGS2), Madame Da Cunha (maman de Miguel en MSGS2).

- Modalités de communication

Madame Teixeira explique que les informations sont communiquées aux adhérents AIPE par mail et via le panneau d'affichage dans l'école.

Les coordonnées de l'association et de ses membres sont également affichées sur le panneau vitré près de la porte de l'école.

3 - Le règlement intérieur.

Pas de modification. Il est voté à l'unanimité.

- Modalités de transmission aux familles

Le règlement intérieur de l'école sera envoyé aux familles et à la mairie par email. La Municipalité le mettra également en ligne sur son site.

4 - Activités pédagogiques complémentaires.

Les enseignantes prennent en charge des élèves par petits groupes sur des créneaux de 11h30 à 12h00 deux fois par semaine ou de 16h30 à 17h30 une fois par semaine. L'aide pédagogique est fixée selon les besoins des élèves. Si un élève externe est concerné, nous voyons avec la famille pour un accord au cas par cas pour déjeuner à la cantine ce jour-là. Il n'y a pas APC en PS.

5 – Aisance aquatique GS.

Le savoir-nager, est une compétence fondamentale définie dans les programmes. Il est attendu des élèves une maîtrise du milieu aquatique permettant de nager en sécurité dans un établissement de bains ou un espace surveillé (piscine, parc aquatique, plan d'eau calme à pente douce).

Le parcours de formation du nageur sécurisé débute dès l'école maternelle, avec l'objectif d'une première expérience positive de l'eau et l'acquisition par tous d'une aisance aquatique. L'acquisition du savoir-nager se poursuit sur l'ensemble du cursus scolaire, prioritairement de la classe de cours préparatoire (CP) à la classe de sixième.

Cette année le niveau grande section est concerné. Les élèves bénéficieront de 8 séances à raison de 2 par semaine en période 5, du 19 mai au 20 juin 2025. Nous attendons des nouvelles de la mise en place du transport par la mairie.

Le maire n'est pas d'accord sur la gestion du planning effectuée. Il y a un problème de transport mais la mairie assure que tous les enfants de grande section iront à la piscine.

6 – Projets, spectacles et sortie.

Projet Musique :

Pour les classes de PSMS, MSGS et GS, un projet en partenariat avec l'école municipale de musique du Plessis-Bouchard est en place. Le thème de cette année est « La musique, langue des émotions » avec l'intervention d'Alexandra Christmann une fois par semaine le mardi matin. (Chant, écoute, découverte d'instruments, danse...).

Les enfants apprennent à utiliser de façon correcte les différents instruments de musique, à les identifier auditivement et visuellement, à les nommer, à les classer par famille et à les associer soit pour l'accompagnement d'une chanson soit pour représenter un personnage, un animal...

Spectacles/événements dans l'école :

L'équipe étant nouvelle et stable depuis fin septembre seulement, les projets sont en cours. Voici les premiers mis en place :

- Halloween vendredi 18/10.
- Reprise du projet de collecte de jouets en partenariat avec Eco-Maison (en attente de la réponse).
- Passage du Père Noël mardi 17/12, (avec distribution de cadeaux).
- Spectacle de Noël jeudi 19/12 avec participation des familles.
- Représentation en décembre des 3 classes concernées par le projet musique à l'école avec une chorale pour la venue du Père Noël prévue le mardi 17/12..
- Bal des enfants jeudi 14/03 à 9h (compagnie Kid Campagnol).
- Réflexion autour d'un projet intergénérationnel de lecture (séances de lecture en classe par des bénévoles) avec l'association « Lire et faire lire ».

Projet Olympiades inter-écoles :

Organisée pour toute l'école par la circonscription, avec l'aide de parents volontaires.

L'éducation physique et sportive est une priorité pour le ministère de l'éducation nationale. En fin d'année scolaire et à l'approche des jeux olympiques, nous désirons réitérer l'expérience vécue l'an passée avec la maternelle Anne Frank sous la forme d'une rencontre athlétique inter-écoles. L'objectif est double, cela permet de découvrir plusieurs disciplines pour nos élèves et réaliser des performances qui s'inscrivent dans nos programmes. Tout au long de l'année les enfants sont entraînés. La rencontre devrait avoir lieu au gymnase Alexopoulos derrière l'école Anne Frank.

Journée récréative :

L'an dernier, un moment festif sur le thème des Jeux Olympiques s'est déroulé en fin d'année, toute une journée (8h30/16h30) avec l'aide de parents volontaires. Cela a permis de s'assurer de la participation de tous. Cet événement a concerné uniquement les élèves et parents de l'école et correspond aux préconisations du plan Vigipirate qui vient d'être rehaussé en « Urgence attentat ». Nous sommes toujours en réflexion pour cette année scolaire.

7 – Sécurité.

Un premier exercice incendie a été réalisé en date du 30 septembre, tout le monde était prévenu du jour et de l'heure. Toute l'école a été évacuée et tout s'est très bien passé. Le responsable des Services Techniques et son collaborateur étaient présents pour aider la Directrice. Le temps d'évacuation était de 1 min 04. Nous réaliserons 2 exercices en tout sur l'année scolaire.

Nous sommes passés en vigilance Vigipirate « urgence attentat », ce qui ne nous permet pas encore de faire rentrer les familles dans l'enceinte de l'école, sauf sur rendez-vous et pour des motifs précis. Les barrières ont été replacées devant le portail de l'école.

Un exercice PPMS risque attentat (se cacher) sera réalisé avant les vacances de la Toussaint sous la forme d'un jeu de « cache-cache ».

Un exercice PPMS risques majeurs (se confiner) aura lieu avant les vacances d'Hiver 2025.

8 - La coopérative de l'école.

A ce jour, la coopérative de l'école s'élève à **2292,38 €**. Le 1^{er} appel de coopérative a été fait la semaine dernière. Des spectacles en direction des enfants, du matériel éducatifs et de motricité sont envisagés pour l'année scolaire (renouvellement vélos, trottinettes...).

POINTS MAIRIE/PARENTS/ECOLE

Questions école/mairie :

Travaux demandés et effectués

Velux : remplacement des velux (1 par classe)

Peinture de la classe 3 (sauf le plafond et le contour des velux).

Remplacement d'une vitre cassée dans la salle de motricité.

Mise en place des jardinières demandées devant la porte d'entrée de l'école.

Demande : La porte de la classe 4 laisse passer l'eau lors des fortes pluies. Elle est à changer.

Evolution du projet de la nouvelle école

Les travaux avancent. Ceux de désamiantage sont finis. Il y a cependant des difficultés sur le lot « charpentes et couvertures ». La livraison est prévue pour septembre 2026. La carte scolaire se fera en fonction des lieux d'habitation des familles.

Disponibilité du gymnase Guillaumie

Les enseignants d'EPS déménagent vendredi 18/10/24. Des créneaux seront disponibles pour notre école à partir de novembre 2024.

Autres

Communication parents/école : dans quel temps, Beneylu sera mis en place pour toutes les classes. Le mail de l'école et des enseignants de chaque classe a été transmis aux parents + le cahier de liaison qui est remis systématiquement lorsqu'il y a des informations à transmettre.

Mme MIR, la directrice

Mme Tapinoy, Secrétaire de séance

AIPE

Mairie